

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Start Schulwettbewerb „E-Waste Race“

Praktische Umweltbildung beim Sammeln von Elektroschrott

Hannover, 23.2.2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzen sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt zehn Schulen in Hannover beteiligen sich an diesem Projekt, das nun bereits zum zweiten Mal in Hannover stattfindet. Wer am fleißigsten sammelt, gewinnt einen Schulausflug. Der Startschuss fiel heute in den Leinetalschulen. Hannovers Bürgermeisterin Monica Plate sprach ein offizielles Grußwort.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Heute startet das zweite E-Waste Race in Hannover gemeinsam mit der Lavera Thomas Haase Stiftung und mit **Unterstützung von Niedersachsens Kultusministerin Julia Willie Hamburg** und **Hannovers Oberbürgermeister Belit Onay** – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner ist die REMONDIS Electrorecycling GmbH.

Monica Plate, Bürgermeisterin der Stadt Hannover: „Unser Ziel als Landeshauptstadt ist ein lebens- sowie liebenswertes, ein menschengerechtes und zukunftsfähiges Hannover. Dafür investieren wir in die verschiedensten Programme und Initiativen. Eine tragende Säule hierbei ist die Bildung: um Kinder und Jugendliche für einen sorgsameren Umgang mit ihrer Lebensumwelt zu sensibilisieren. Sie werden befähigt, verantwortungsvoll zu handeln und ihre Zukunft aktiv zu gestalten. Die Kernbotschaft des E-Waste Race, nämlich Abfälle als Wertstoffe zu begreifen und damit Ressourcen zu schonen, passt hervorragend zu dieser Stadt und ich freue mich als Bürgermeisterin sehr über das Projekt!“

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führende Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Prof. Dr. Hans Fleisch, Vorsitzender der Lavera Thomas Haase Stiftung:

„Wir freuen uns, dass wir das E-Waste-Race zum zweiten Mal in Hannover durchführen können und damit jungen Menschen die Möglichkeit geben, sich interaktiv zu engagieren. Das Projekt verbindet Spaß mit Umweltschutzmaßnahmen und hat eine große Strahlkraft. Schüler und Schülerinnen erfahren in dem Projekt, wie leicht sich durch Eigeninitiative und das eigene Vorbildverhalten nachhaltige Erfolge erzielen lassen und wie sie durch Medienarbeit und persönliche Ansprache viele tausend Menschen erreichen können.“

Ismail Temel, Geschäftsführer der Leinetalschulen (Gymnasium und Realschule in freier Trägerschaft):

„Wir freuen uns Sie und euch an unserer Schule, für den Startschuss des E-Waste Race Hannover 2023, begrüßen zu dürfen. Als Teil des Netzwerks Werkstatt Zukunftsschule ist es uns ein besonderes Anliegen die Nachhaltigkeit in der Schule zu thematisieren und in den Schulalltag zu integrieren. Das Projekt E-Waste-Race ist in dieser Hinsicht eine tolle Möglichkeit, für alle am Schulleben beteiligten, sich für ihre Umwelt und die Zukunft unseres Planeten aktiv zu engagieren. Ich danke allen Schülerinnen und Schülern, ihren Lehrerinnen und Lehrern für ihre Teilnahme und wünsche ihnen viel Erfolg.“



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vor-zubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race.

Die Lavera Thomas Haase Stiftung wurde im Jahr 2020 von Thomas Haase, Inhaber des Naturkosmetikherstellers Laverana und Erfinder der Naturkosmetikmarke lavera gegründet. Sie dient sowohl gemeinnützigen Zwecken unserer Gesellschaft als auch sozialen Projekten. Übergeordnetes Ziel der Stiftung ist es, das Unternehmen und die Marke zu erhalten und nachhaltig zu entwickeln, um Arbeitsplätze zu sichern. Die Stiftung finanziert sich aus ausgeschütteten Gewinnen des Unternehmens. Ein Schwerpunkt der Stiftung ist die Förderung von Weiterbildungsprojekten einschließlich Umweltbildung in Kooperation mit gemeinnützigen Organisationen.

Mehr zu Unternehmen und Marke: www.lavera.de; www.laverana.com.

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH

Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg

Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99

E-Mail: presse@das-macht-schule.net